

MEMORIA

LA PEDRIZA X LOS CANCHOS

Ha comenzado el día 6 de abril de 2024 y nos aprestamos a desplazarnos a la Pedriza (Canto Cochino), a fin de realizar la marcha de senderismo que el Club de Montaña Pegaso tiene planificada para el día de hoy.

He convenido, previamente, en recoger a Javier Artíme a las 7,30h alrededor de su domicilio, a Fernando Jiménez de la Villa en la glorieta de Ciudad Lineal a las 7,45h y por último a Pilar Leal a las 8,00h en la Plaza de Castilla. Horarios que han sido analizados para poder llegar a una hora temprana al control de entrada a la Pedriza y que no nos encontremos con la barrera cerrada.

Con antelación, en días precedentes, he sugerido a todos los participantes inscritos en esta actividad, que la entrada en La Pedriza se suele cerrar no más tarde de las 9:00h, por lo que era necesario estar antes de dicha hora, para no verse obligado a dejar los coches en el aparcamiento de entrada y tener que realizar una ruta suplementaria hasta Canto Cochino que llevaría alrededor de 45 minutos más de caminar.

Pasamos la barrera cuando son las 8:33h e iniciamos la subida hacia el collado de Quebrantaherraduras, y ya vemos que el pequeño aparcamiento que hay en él está completo, por lo que intuimos que los aparcamientos de Canto Cochino estarán muy saturados. Al llegar al primer aparcamiento intentamos dejar el coche, vemos que está completo por lo que tenemos que salir e ir a los aparcamientos de más al fondo. Todavía quedan algunas plazas, aunque estas son mínimas.

Dejamos el coche y nos ponemos las botas y mochilas y nos dirigimos hacia el primer aparcamiento (donde están los chiringuitos), lugar en el que hemos establecido la concentración de inicio de ruta.

En espera de que vayan llegando todos los participantes, tomamos un café y nos empiezan a llegar los primeros mensajes de información sobre la situación de entrada a la Pedriza. Indica Bañuelos desde el control de entrada, a las 8:40h, que la barrera ya está bajada, pero cómo salía una caravana en ese momento les han dado paso. En pocos momentos estarán en el lugar de concentración. Otros han tenido que dejar el coche en el aparcamiento de fuera de la Pedriza y algún otro en el aparcamiento del Tranco.

Cierto es que en previsión que eso sucediera, se había dispuesto la hora de comienzo de la marcha a las 10:00h, al ser esta ruta bastante corta 12,5km y con un desnivel moderado de 650m, con lo que nos llevaría alrededor de 4horas.

En el transcurso de una hora de 9:00 a 10:00 van llegando los participantes (21), porque han informado que dos personas por diferentes motivos se han dado de baja a última hora.

Pasan unos minutos de las 10:00h, cuando iniciamos el recorrido, previo unas palabras de bienvenida a todos los participantes y algunas sugerencias sobre la ruta a realizar. Estamos a una altitud de 1064m.

La ruta comienza nada más traspasar la carretera asfaltada que entra a los aparcamientos. Cruzamos la carretera y como coordinador me pongo de escoba para que nadie se queda atrás. La senda muy clara y bastante ancha comienza nada más pasar la carretera. Esta senda toma orientación noroeste y en los primeros 50m nos encontramos con una bifurcación. La de la derecha conduce de forma paralela a la carretera asfaltada en dirección a los aparcamientos más al interior de la Pedriza. Tomamos la de la izquierda que en clara ascensión nos va dirigiendo hacia el interior del arbolado.

Algunos de los primeros que han iniciado la ruta se han confundido en esta bifurcación y enseguida tienen que corregir atrochando para coger de nuevo la senda de la izquierda.

La columna de participantes se va extendiendo, aunque en ningún momento quedan fuera del alcance del “escoba”. Transitamos por la loma conocida como la de Las Casiruelas, loma que conforma la cresta de Los Porrones en la vertiente interior de la Pedriza.

La pendiente de subida es muy llevadera y la senda sigue siendo muy visible. Llegamos al 1,25km (altitud 1161m) y nos volvemos a encontrar con una nueva bifurcación. Hacemos un pequeño alto en ese punto y les informo que la senda que sale a la derecha es por la que vendremos a la vuelta. Ahora nos toca tomar la de la izquierda que en un giro pronunciado de más de 90º nos conduce en dirección suroeste.

Seguimos por un frondoso bosque y riachuelos que cruzamos, en un día muy apacible, sin apenas viento y con temperatura que nos induce a quitarnos alguna capa que nos habíamos puesto al inicio de la mañana. Tal es así que la mayoría del grupo va en manga corta.



Al llegar al km 1,5 la senda vuelve a dar un giro a nuestra derecha de 90º en dirección oeste. Comienza a sentirse el desnivel que va adquiriendo la senda. En poco más de 600m de recorrido desde este giro atravesamos la pista forestal que viene de Canto Cochino rodeando todo el circo, observamos las primeras marcas del tipo de ruta por el que vamos PR16.

Durante el siguiente km el ascenso toma una mayor pendiente (dentro de la moderación de toda la ruta), hasta volver a realizar un nuevo giro a derecha.

Cuando llegamos al km 3,5 desde el inicio con una altitud de 1450m, la pendiente se suaviza y vamos paralelos a la línea de la cresta de los Porrones en dirección a la Maliciosa que va unos 150m más arriba. Observamos que todo el grupo sigue yendo bastante agrupado; no hay nadie que haya acelerado demasiado el ritmo, ni que nadie se vaya quedando muy atrás. Puede ser por la recomendación que se hizo al inicio de la ruta, de que era una marcha corta y el objetivo era disfrutar de una buena mañana de primavera.

Al llegar al km 4,5 (1571m de altitud) observamos que hay una pequeña pradera y hacemos un alto para descansar, tomar algunos frutos secos y admirar el paisaje. Algunos aprovechan el momento para sacar fotos e inmortalizar la ruta de hoy, otros se asoman al mirador natural que nos brinda el sitio y contemplan la espléndida vista del circo interior de las Pedriza.

Continuamos la marcha después de unos minutos de relax, dado que nuestro objetivo de hacer la parada larga no era en ese punto, sino en el km 5,5 en el Cancho de las Porras (cancho, lugar con peñasco de gran tamaño).

Llegados a este punto km 5,5 (altitud de 1653m), máxima altitud que alcanzamos en el día de hoy y por debajo unos 50m de la cresta de los Porrones realizamos la parada de prevista para comer. Se aprovecha el momento y lugar para hacernos la fotografía de grupo con la bandera del Club.



Este punto es el que nos marca el comienzo del retorno. Realizamos un giro a la derecha, orientado hacia el noreste y durante los primeros metros se va en plano horizontal por la loma, para a continuación y de forma suave descender haciendo zetas, ya en sentido sur, hasta el km 6,2 (altitud 1596m), donde traspasamos la pista forestal que va rodeando la Pedriza.

En la bajada Carlos Maroto, uno de los participantes, comienza a notar, que el esguince que se le produjo el pasado mes de diciembre en la actividad de la Marcha del Turrón, le está produciendo dolores. Se decide parar para poder aplicarle una crema que Irene trae en su botiquín específica para estos dolores. Se reanuda la marcha y Carlos comienza a sentir que los dolores le están disminuyendo, por lo que a ritmo lento continúa la bajada.

Continuamos realizando el descenso y nos topamos de nuevo con la pista forestal en el km 6,9 (1469m) que volvemos a cruzar para qué a los pocos metros, sin dificultad alguna, traspasamos el “arroyo de la Umbría de la Garganta”.



Otra vez en el km 8,8 (1287m) nos volvemos a tropezar con la pista forestal que esta vez nos obliga a una bajada abrupta que ha formado las lluvias a lo largo de la pista. Realizada ésta, seguimos descendiendo y nos volvemos a encontrar la pista en el km 9,3 (1207m) y ahora sí, la cogemos durante un rato, encontrándonos la única fuente que hemos visto en todo el recorrido, la “Fuente de la Umbría”, que está en la linde de la pista forestal y dando agua abundante. Seguimos la pista hasta el km 10 (1163m) y en ese punto tomamos una senda que sale a nuestra derecha con un ligera subida que nos lleva al cruce que dejamos en la mañana cuando tomamos la bifurcación a la izquierda (km 10,5 – altitud 1185m).

Ya solo nos queda desandar el mismo recorrido que hicimos en la ida del último km en claro descenso y terminar en el parking de Canto Cochino.

Miramos la hora en la que damos por finalizada la ruta y el reloj nos marca las 14:50h. Hemos empleado alrededor de unas 4h y media.

A esta hora aunque los chiringuitos de Canto Cochino están abarrotados de montañeros que degustan sus refrescos y comida después de haber pasado una mañana soleada en este entorno maravilloso.

Antes de podernos hacer un hueco en alguna de las mesas de la terraza para tomar la consabida cerveza, cerramos el acto de la actividad dirigiéndonos a los participantes agradeciendo su presencia en esta actividad e informándoles de las próximas actividades a realizar.



Grupo tomando refrescos



Nueva fan del Club (Vanesa)